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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Die Indikation zur arthroskopischen Teilmenisektomie bei Meniskusläsionen im höheren Alter ist wegen bestehender Gonarthrose kontrovers. Die vorliegende Studie untersucht die Ergebnisse dieses Eingriffes bei Patienten ab dem 60. Lebensjahr im Hinblick auf Funktion und Mobilität. Methode: 51 Patienten (Operationsalter mindestens 60 Jahre) wurden nach arthroskopischer Teilmenisektomie zur Behandlung einer Meniskusläsion untersucht. Die Evaluation erfolgte mit dem SF-36 Health Survey und einem eigens zusammengestellten Fragebogen mit Items aus publizierten Scores. Gefragt wurde nach postoperativen Veränderungen hinsichtlich Mobilität und Funktion im Alltag: Schmerz, Gehleistung, Stiegensteigen, Benutzung öffentlicher Verkehrsmittel. Ergebnisse: Das durchschnittliche Operationsalter lag bei 67 Jahren (60 - 79), das durchschnittliche Nachuntersuchungsintervall bei 5 Jahren (2 - 12). Postoperative Verschlechterungen traten in 7 Patienten (15 %) ein (Gehleistung n = 5; Stiegensteigen n = 5; Schmerz n = 1). 4 Patienten mussten sich wegen anhaltender Beschwerden Folgeoperationen unterziehen (Knieendoprothese n = 3, Tibia Umstellungsosteotomie n = 1). Die restlichen Patienten (85 %) gaben Verbesserungen an. Schlussfolgerung: Bei bestehender Meniskusläsion erscheint die arthroskopische Teilmenisektomie als minimal invasiver Eingriff bei Patienten ab dem 60. Lebensjahr trotz zu erwartender Gonarthrose in diesem Alter indiziert. Sie vermag zu einer mittelfristigen Verbesserungen der Schmerzen, Funktion und Mobilität führen.


      
        
Abstract

        

          
Aim: Little information is available on partial arthroscopic menisectomy in patients 60 years of age or older. Due to the co-morbidity of meniscal tears and osteoarthritis in this age group, the effectiveness of this procedure is controversial. The purpose of this study was to evaluate the outcome of this procedure in terms of function and mobility in patients 60 years of age or older. Method: Between 1990 and 1999, 1920 arthroscopies of the knee were performed in a single primary care institution, and 51 patients, 60 years of age or older, had a partial arthroscopic menisectomy done. Outcomes were rated using the SF-36 Health Survey and a specially designed questionnaire including items of published scores. Results: The mean age at surgery was 67 years (range: 60.3 - 78.9) and the mean follow-up was 5 years (range: 2 - 12). Due to persistent pain, 4 patients underwent a second operation including knee replacement in 3 cases and a high tibial osteotomy in 1 case. 41 patients (87.1 %) stated the arthroscopy had improved their quality of life. In terms of pain and daily life activities, the majority of the subjects showed an improvement after surgery. The SF-36 showed no clinically relevant difference compared to the control in all but one subscale. Conclusion: Despite of the presence of osteoarthritis in this age group, arthroscopic partial menisectomy can improve pain, function and mobility in the mid-term course. 
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